

Presentan en Cuba libro sobre comunicación y pandemia de la COVID-19



Fotos: Miguel Guzmán. PL.

La Habana, 14 ene (RHC) La pandemia de la COVID-19 dejará consecuencias sociales y políticas difíciles de predecir, expresó este viernes en Cuba el periodista español Ignacio Ramonet, durante la presentación de un libro sobre la emergencia sanitaria y la comunicación.

En el Instituto Superior de Relaciones Internacionales, con sede en La Habana, el catedrático señaló que la COVID-19, además de crear una situación sanitaria y de tener impacto en lo económico, generó efectos de carácter geopolítico.

Ramonet recordó que en coincidencia con la pandemia, aumentó el malestar social en el orbe, expresado en el incremento de protestas, y también regresaron los golpes de Estado militares.

Asimismo, rememoró las secuelas de la enfermedad causada por el coronavirus SARS-CoV-2 sobre la salud mental, tras meses de confinamiento, el miedo a enfermarse, morir, lo cual ocasionó en las personas angustia, depresión, ansiedad, aumento de la violencia intrafamiliar y un deterioro en las relaciones, dijo.

En este contexto, fue presentado el libro *De la comunicación y la pandemia*, que une a un colectivo de autores de distintas naciones: Ramonet, Luis Britto García, Rosa Miriam Elizalde, Fernando Buen Abad, Pasqualina Curcio Curcio, René Ramírez Gallego, Francisco Sierra Caballero y Pedro Santander Molina.

El volumen, de Ediciones Política Internacional del ISRI, reúne ocho textos con una mirada a la crisis por la COVID-19, a partir del análisis sobre los efectos de esta en distintas esferas.

Asimismo, el libro plantea la interrogante de qué hacer frente a lo que llamó «un colonialismo 2.0» en América Latina y el Caribe, además de apuntar ideas sobre la nueva agenda neoliberal, la información y la instrucción social, la revolución tecnológica y la lucha comunicacional contemporánea.

El profesor del ISRI y representante de Ediciones Política Internacional, Omar González, destacó que por el momento el texto circulará en formato digital, pues la tirada en papel fue muy limitada, aunque debe haber una impresión mayor más adelante.

Señaló que la obra analiza la pandemia desde distintas perspectivas y la consideró una herramienta importante para el Instituto, por su capacidad para actualizar sobre temas de la comunicación.

El presidente de la Unión de Periodistas de Cuba, Ricardo Ronquillo, remarcó la importancia del texto, pues plantea desafíos de la contemporaneidad entrelazados por el desarrollo de las nuevas tecnologías, y llamó a no subestimar estas por su marcado impacto en la sociedad. (**Fuente:** [Prensa Latina](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/282867-presentan-en-cuba-libro-sobre-comunicacion-y-pandemia-de-la-covid-19>



Radio Habana Cuba